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证券代码：002139                        证券简称：拓邦股份 

 

深圳拓邦股份有限公司 

2023 年 5 月 30 日投资者关系活动记录表 

                                                

                                                   编号：2023009 

投资者关

系活动类

别 

特定对象调研        分析师会议 

媒体采访            业绩说明会 

新闻发布会          路演活动 

 其他：现场会议 

参与单位

名称、时

间 

5 月 30 日：11：30—12：30（现场会议） 

花旗银行、花旗私人银行、路博迈基金、淡马锡投资、顶峰投资、工银

国际、富国基金、恒生投资、览众投资 

地点 公司会议室 

上市公司

接待人员

姓名 

董事长兼总经理：武永强 

董事会秘书：文朝晖 

证券事务代表：张裕华 

投关专员：罗坚 

 

投资者关

系活动主

要内容介

绍   

一、公司情况介绍 

公司通过“四电一网”核心技术驱动，聚焦工具、家电、新能源、

工业等行业，产品应用至“N+”生活场景。在智能化、低碳化的趋势下，

公司所处智能控制行业的下游应用领域越来越多，公司在聚焦应用领域

逐步发力，业务结构趋于稳健，构建了工具、家电作为公司基本盘，新

能源为公司增长盘的业务形态。成立 27 年来，公司专一、专注于智能控
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制行业，通过业务形态和产品理念的打造，实现了连续 7 年复合 30%+，

公司客户形态、收入、毛利、净利等水平在同行内相对领先，收入目前

仍处于三年倍增的节奏上。 

从业务结构来看：在未来智能、低碳化的生态需求下，家电领域，

我们将聚焦有优势的大家电等拳头产品及小家电的扩容需求，同时通过

自主可控产品提升公司经营效率和毛利水平；工具板块，虽然受到了欧

美经济环境影响，但行业的基本发展逻辑没有发生变化，智能化、无绳

化、油转电的趋势仍具备红利期，我们将做好工具领域产品和技术的组

合优势，在智能化浪潮下提升除第一大客户之外的其他客户份额；新能

源板块，公司聚焦“一芯 3S”(BMS/EMS/PCS)，在储能和新能源车领域

里，通过聚焦家储和便携式储能，同时在工商业储能及其他领域逐步突

破。 

公司未来将围绕公司既定战略目标，通过战略分解、明确目标市场，

进行客户亲密的战略布局，打造坚实的研发创新平台，为客户赋能。过

去几年，面对外部环境的巨大挑战，公司练内功、稳发展，搭建起了流

程化、数字化的管理体系，建立了前中后台共谋发展的“铁三角”服务

能力，充分激发组织活力，灵活高效，为新业务发展蓄能，保障公司战

略目标实现。 

拓邦作为行业内第一个走出去的企业，形成了以长三角、珠三角为

据点，东南亚-越南、印度，欧洲罗马尼亚、北美墨西哥的产业分布，基

本完成了全球化布局，未来通过就近服务做深做实客户需求，公司有信

心完成既定的收入目标。 

二、投资者提出的问题及公司回复情况： 

问题 1：未来要实现目标增长，有把握吗？ 

回复：2022 年增长未达到公司内部预期，外部环境的困难没有预料

到，但宏观环境不是一家企业遇到的问题，虽然整个市场比较疲软，但

有一些特殊的行业也在增长。去年公司实现十几个点的增长，接下来 2-

3 年要加快发展。公司的增长不是一蹴而就，公司依靠技术、创新、智
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能制造、流程化、体系化打造以及管理能力提升，在过去的 7 年实现了

持续 30%的复合增长。未来，我们将根据自身能力去匹配市场机会和社

会需求，希望可以长时间保持持续稳健增长，公司在努力。 

问题 2：公司市场份额的提升，是新增市场还是新增产品还是新增

客户？ 

回复：在整个社会智能化发展的背景下，智能控制器的市场前景依

旧十分广阔。智能控制器市场客户粘性高、稳定性强。目前工具、家电

增速平稳，但在这两个板块也有很多创新的亮点。公司聚焦的家电板块

主要是创新的泛家电品类，如中央空调、商用空调、炒菜机器人等产品

可以解决人们吃穿用等方面的问题，并且均具有节能、低碳的特点，在

新的市场会具有不错的增长且毛利会高于传统家电行业。工具板块主要

集中于头部客户的创新品类，去做产品组合应用，在提份额的阶段。新

能源板块属于新的行业应用，现阶段参与者多，但公司不做靠低价去拿

市场份额，而是靠产品竞争力和技术服务，去寻找稳定的增长，实现在

这个领域长坡厚雪式的增长。 

问题 3：公司与大型电芯供应商差异在哪？ 

回复：公司不大批量做标准化电芯，公司可以通过提供电芯

+PACK+BMS/PCS/EMS 面向下游应用领域提供定制化的电池产品。公司

选择自产部分电芯来保障产品的安全、性能以及产能供应，如果市场上

有同等性能的电芯且成本符合要求，我们也可以选择外采。 

问题 4：公司现在的海外布局，分别是针对工具、家电、新能源哪

一个板块？ 

回复：目前公司的海外生产基地的产线能够复用，在工具、家电、

新能源中的控制类产品中，对各客户的需求都能满足。海外布局的目的

主要是为了就近服务客户，同时发展新的客户，开拓新的市场。越南目

前在工具、家电、新能源领域的产品都在做，墨西哥目前工具客户需求

较多，同时工商业储能客户需求也有在当地生产的需求。在印度、罗马

尼亚家电类客户偏多。基于未来全球化市场的需要及业务需求，公司有
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必要在海外有自己的运营基地以满足就近客户服务。 

问题 5：海外运营都是本地化的吗？ 

回复：海外工厂的前期规划、装修、铺线等阶段需要总部派人到当

地完成基础化的建设以满足集团公司的总体布局，保障顺畅沟通；后续

运营以本地化生产为主，并辅助部分总部管理支持。疫情期间，印度公

司基本实现了全面本地化运营管理。 

问题 6：家电、工具板块未来增长逻辑？ 

回复：家电板块未来增长主要来源于价值提升，比如冰洗、暖通、

商空及自主可控的产品创新以及头部客户的份额提升，东南亚新兴市场

需求提升也将带来家电板块未来增长预期。工具板块来源于日系、欧美

等新客户突破及老客户其他品类的份额提升。 

问题 7：公司的资本开支、固定资产投入情况？ 

回复：公司产能布局基本完成，南通工业园目前在建中，按照募投

计划正常投入，现有工业园布局基本满足近些年规划产能需求。后续将

根据下游需求，去做惠州二期、南通二期和越南二期的产能扩建。 

 

附件清单

（如有） 
无 

日期 2023 年 5 月 30 日 

 

 


